



COMMUNIQUE DE PRESSE

Le 26 Avril ...N'oublions jamais Tchernobyl...26 avril 2004

Il y a 18 ans, le 26 avril 1986, l'explosion du réacteur n° 4 de la centrale de Tchernobyl, provoquait le plus grave accident de l'ère nucléaire.

18 ans plus tard, on continue à souffrir et à mourir en Ukraine, en Biélorussie, en Russie, des suites de l'ingestion de denrées alimentaires contaminées par le césium 137. Plusieurs milliers des 200 000 personnes contraintes de vivre dans des zones contaminées sont victimes de cancers de la thyroïde. Les leucémies se multiplient. Les naissances d'enfants mal formés et d'animaux monstrueux ont toujours lieu. Les eaux souterraines et les forêts resteront contaminées pendant des décennies.

A l'époque, le responsable du service gouvernemental de lutte contre les rayons ionisants, s'était rendu célèbre en répétant dans les grands médias « *qu'il n'y avait aucun danger, que les nuages radioactifs s'étaient arrêtés à nos frontières* » ! On a vite su qu'il mentait, que les baies, les champignons, le gibier, dans plusieurs régions françaises furent gravement contaminés et le restent. On constate maintenant l'augmentation des cancers de la thyroïde.

Depuis Tchernobyl, la Gde Bretagne, l'Espagne, l'Italie, la Suède, la Belgique, l'Allemagne et aussi les Usa, ont tourné la page du nucléaire.

En France, sans attendre la conclusion de la parodie de débat sur l'énergie, le gouvernement de JP Raffarin, par la voix de N.Sarkozy, vient d'annoncer son intention de construire l'EPR.

Ce nouveau réacteur n'est fondamentalement pas différent des précédents.

Il n'apporte aucun progrès concernant la production et le retraitement des déchets radioactifs.

Il renforce les risques de prolifération et de terrorisme par un recours accru au combustible Mox (uranium + plutonium).

Pour les Verts, il est impensable qu'une telle décision soit prise à la légère, sous la pression d'Areva et Edf, qui veulent démarrer l'engrenage de la relance du nucléaire, hors de tout débat démocratique.

Les enjeux énergétiques, loin de se réduire à la production d'électricité concernent l'avenir de tous et celui de la planète. Les 3 milliards d'Euros que coûteraient la centrale EPR seraient mieux employés à financer la recherche pour économiser l'énergie et développer les énergies renouvelables, beaucoup plus créatrices d'emplois.

Le jour de ce triste anniversaire, les conseillers régionaux Verts de Haute-Normandie rappellent, comme l'écrivit Elie Wiesel que « *ceux qui ignorent le passé se condamnent à le revivre* ».

Ils invitent tous les groupes politiques de l'assemblée régionale à ouvrir les yeux sur l'imposture nucléaire. Ils demandent une consultation du Conseil régional préalablement à toute décision.

Le 26 avril 2004,

Claude Taleb, conseiller régional, président du groupe des élus Verts

Véronique Bérégovoy, Michel Coletta, Jean Pierre Girod, Jean Yves Guyomarch, Véronique Jullien, Martine Rouzaud,, conseillers régionaux de Haute-Normandie.

Groupe des Elus Verts au Conseil Régional de Haute-Normandie

12, avenue Aristide Briand 76000 Rouen – Tel : 02.35.89.01.75 – Fax : 02.35.70.98.02

e-mail : **Erreur! Signet non défini.** – site web : <http://hncrverts.free.fr>